

A LA MESA DEL PARLAMENTO

Ismael Sánchez Castillo, diputado del **Grupo Parlamentario Adelante Andalucía (AA)**, con arreglo a lo previsto en el Reglamento de la Cámara, formula a la **Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Sostenible** la siguiente:

PREGUNTA CON RUEGO DE CONTESTACIÓN ORAL EN COMISIÓN DE AGRICULTURA, GANADERÍA, PESCA Y DESARROLLO SOSTENIBLE

relativa a:

Existencia de estudios epidemiológicos referidos a la población del distrito sanitario sur y del término municipal de Alcalá de Guadaíra (Sevilla)

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En la introducción de la Estrategia Andaluza de Calidad del Aire (EACA), se dice textualmente: Los resultados obtenidos hasta ahora indican que existe una asociación significativa entre los indicadores de contaminación atmosférica y salud, constituyendo el principal factor ambiental asociado a las enfermedades evitables y a la mortalidad prematura de la Unión Europea (UE) y teniendo, adicionalmente, efectos negativos en gran parte del medio natural europeo.

La OMS asocia la contaminación atmosférica con aumento de morbilidad y mortalidad por determinados tipos de cáncer y por enfermedades del sistema circulatorio y respiratorio.

Las consecuencias para la salud de las personas de la emisión de contaminantes, tanto por las fábricas de cemento como por las instalaciones que incineran residuos, están suficientemente documentadas en diversos estudios científicos, como los realizados por el Instituto de Salud Carlos III, según estos trabajos, existe, tanto en hombres como en mujeres que residen en municipios situados cerca de fábricas de cemento, como en los que viven cerca de incineradoras, un riesgo estadísticamente significativo más elevado de contraer diversos tipos de cánceres¹.

Está perfectamente documentado en la Estrategia Andaluza de la Calidad del Aire (EACA), publicada en el pasado mes de septiembre por la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Sostenible de la Junta de Andalucía, que existe una mala calidad del aire en el municipio de Alcalá de Guadaíra, causada en parte por las emisiones de la zona industrial.

Según el Instituto de Estadística y Cartografía de Andalucía:

- En 2017, las principales causas de fallecimiento en Andalucía fueron enfermedades circulatorias, tumores y respiratorias: las enfermedades del sistema circulatorio fueron la primera causa de muerte, los tumores la segunda y las enfermedades respiratorias la tercera.

- En el triángulo Huelva, Cádiz, Sevilla, el cáncer tiene mayor incidencia.
- Las zonas habitadas próximas a la cementera, que corresponden a la barriada de La Liebre y otros barrios del norte de la ciudad, tienen más índice de mortalidad que el resto del municipio.

Puesto que las informaciones sobre el cáncer sitúan Alcalá en uno de los núcleos de población con más incidencia en Andalucía, que en la zona norte de Alcalá de Guadaíra hay una mayor mortalidad y una gran parte de la ciudadanía de Alcalá tiene presente esta situación por el conocimiento en su entorno próximo de casos de cáncer, parece imprescindible que por parte de las administraciones competentes se ponga en marcha un estudio epidemiológico que aporte datos más precisos sobre la prevalencia e incidencia de cáncer, enfermedades cardio-vasculares y respiratorias en nuestro territorio, incluyendo la distribución por zonas.

Por ello, formula las siguientes

PREGUNTAS

- 1.- ¿Existe algún estudio epidemiológico sobre esta población, reciente o relativamente reciente?
- 2.- En caso de existir, ¿Son de acceso público?

Parlamento de Andalucía, a 9 de diciembre de 2020



Ismael Sánchez Castillo



Adelante
ANDALUCÍA
Grupo Parlamentario